

# EL OCCIDENTAL

## Finanzas

### Se confirma la recesión en la eurozona



En España, el PIB cayó 1.4 por ciento en 2012 y la recesión empeoró en el cuarto trimestre, debido principalmente a la desaceleración de la demanda interna.

Organización Editorial Mexicana  
12 de marzo de 2013

PARÍS, Francia. (AFP).- Los indicadores de Italia, Grecia, Portugal y Chipre confirman la recesión en 2012, lo que relanza el debate sobre la asfixia que produce la austeridad para el crecimiento, tres días antes de que los mandatarios europeos aborden este asunto en Bruselas.

Poco antes de la reunión en Bruselas de los ministros de Relaciones Exteriores de los países de la Unión Europea encargados de preparar la cumbre de jefes de Estado y de Gobierno sobre el crecimiento y la competitividad prevista para el jueves y viernes próximos, las malas noticias se acumulan.

En Italia, la confirmación de que el Producto Interno Bruto (PIB) se contrajo 0.9 por ciento en el cuarto trimestre de 2012, no ha hecho más que empañar un clima ya de por sí gris por la incertidumbre política y la rebaja en un escalón de la nota de ese país por la agencia de calificación Fitch. Se trata del 6 semestre consecutivo de repliegue del PIB italiano y no se espera que se empiece a recuperar antes del segundo semestre de este año, aunque muchos economistas empiezan a pensar que no va a ser posible dada la crisis política que sacude al país desde las elecciones legislativas de febrero. Los mismos nubarrones se ciernen sobre Portugal, donde el PIB cayó 1.8 por ciento en el último trimestre de 2012 con lo que el repliegue del crecimiento para el conjunto del año fue de 3.2 por ciento, según datos definitivos publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE). Se trata de la peor recesión desde 1975. Estos datos reflejan una caída de las exportaciones y de la demanda interna.

El gobierno de centro derecha y la Comisión Europea han reconocido que esta cura de austeridad sin precedentes tiene un impacto mayor de lo esperado en la economía y el desempleo, que se elevó a 16.9 por ciento en 2012.

ue representa a los acreedores de un país bajo perfusión financiera, concluirá en los próximos días un nuevo examen trimestral del plan de recuperación de las finanzas del país. En España, las autoridades confirmaron recientemente que el PIB cayó en 2012 1.4 por ciento y la recesión empeoró en el cuarto trimestre (0.8 por ciento), debido sobre todo a la caída de la demanda interna.

Con estos malos indicadores, el aumento de la inflación en China y los máximos alcanzados en Wall Street, los mercados bursátiles optaban por la prudencia. Sólo Londres subía ligeramente. París, Francfort, Madrid y Milán bajaban con mayor o menor intensidad hacia las 14.05 GMT.